
 
 
 
 
La lumière est venue dans le monde 
 
Jésus est le révélateur de l'amour de Dieu pour le monde. Ce don gratuit que 
Dieu a fait au monde par amour peut être accueilli ou rejeté. Respectueux de la 
liberté de l'homme ou de la femme créé(e) à son image et à sa ressemblance, 
Dieu lui propose de venir à la lumière. 
Il y répond favorablement en se dessaisissant de son moi pour s'ouvrir à l'autre 
et aux autres.  En ayant le regard fixé sur la croix, il (elle) se laisser guider sur 
les chemins de la vie par cette parole de Jésus : « Nul n'a de plus grand amour 
que celui qui donne sa vie pour ses amis. » (Jn15, 13) 
Malheureusement, il lui arrive de choisir les ténèbres et de faire le mal. Il peut 
même lui arriver de boucher ses oreilles aux appels que le Seigneur lui lance 
par ses prophètes, de les tourner en dérision, de s'en moquer. (cfr 1ière lecture). 
Heureusement, riche en miséricorde, le Seigneur ne cesse de s'intéresser à ses 
créatures et de leur offrir gratuitement son amour et son pardon.  Lui rester 
fidèle, c'est œuvrer avec lui, par lui et en lui à la suite du Christ. Lui, il dit : « Je 
suis la lumière du monde. Qui me suit ne marche pas dans les ténèbres, mais il 
aura la lumière de la vie. » Jn8, 12. (Cette vie est écoute, accueil de l'autre, 
partage, bienveillance, solidarité, etc.) 
Prendre sa croix chaque jour et marcher avec lui, c'est accepter de se laisser 
recréer au quotidien, dans son amour et dans sa grande miséricorde, avec les 
autres, dans le Christ afin de constituer une famille des filles et des fils de Dieu 
fondée sur le don de soi par amour. Un amour inconditionné. 
Prions pour que le Christ nous illumine de son Esprit de Sagesse, de Courage et 
de Piété, afin que l'accueillant dans nos vies, nous puissions, dans la prière, le 
partage et le jeûne, témoigner de l'amour de Dieu pour notre monde. 

J.-P. Mbelu 

 
Annonces 
 
09-10 mars : première collecte du Carême de partage 
16-17 mars : collecte pour nos imprimés 
23-24 mars : deuxième collecte du Carême de partage 
 
 

Dimanche  10 MARS 2024         

4ème dimanche du CARÊME 

 



PREMIÈRE LECTURE   Le texte définitif du livre des Chroniques été écrit entre 538 
et 350. Les auteurs, probablement des scribes laïcs, posent la question de la 
rétribution dans cette vie et après la mort, comme nous l’avons lu dans le livre 
de Job (le 5e dimanche – 4 février 2024) et attribuent les malheurs qui abattent 
Jérusalem aux infidélités de « tous les chefs de prêtres, et du peuple ». En 597 et 
585, les Assyriens (Irak actuel) pillent, dévastent et déportent la population à 
Babylone pour y être faits esclaves. Le Temple dit de Salomon est pillé et incendié. 
Les Juifs y voient un châtiment du Seigneur. En 538, Cyrus, roi de Perse (Iran 
actuel) renverse la situation et rend leur liberté aux exilés. Celui-ci, bien que 
païen, est vu comme un envoyé du Seigneur, un Seigneur qui accorde son pardon 
après l’exil.  
du 2ème livre des CHRONIQUES   (2 Ch 36, 14-16.19-23 ) 
 
En ces jours-là, tous les chefs des prêtres et du peuple multipliaient les 
infidélités, en imitant toutes les abominations des nations païennes, et ils 
profanaient la Maison que le Seigneur avait consacrée à Jérusalem. Le Seigneur, 
le Dieu de leurs pères, sans attendre et sans se lasser, leur envoyait des 
messagers, car il avait pitié de son peuple et de sa Demeure. Mais eux tournaient 
en dérision les envoyés de Dieu, méprisaient ses paroles, et se moquaient de ses 
prophètes ; finalement, il n’y eut plus de remède à la fureur grandissante du 
Seigneur contre son peuple. Les Babyloniens brûlèrent la Maison de Dieu, 
détruisirent le rempart de Jérusalem, incendièrent tous ses palais, et réduisirent 
à rien tous leurs objets précieux. Nabucodonosor déporta à Babylone ceux qui 
avaient échappé au massacre ; ils devinrent les esclaves du roi et de ses fils 
jusqu’au temps de la domination des Perses. Ainsi s’accomplit la parole du 
Seigneur proclamée par Jérémie : La terre sera dévastée et elle se reposera 
durant 70 ans, jusqu’à ce qu’elle ait compensé par ce repos tous les sabbats 
profanés. Or, la première année du règne de Cyrus, roi de Perse, pour que soit 
accomplie la parole du Seigneur proclamée par Jérémie, le Seigneur inspira 
Cyrus, roi de Perse. Et celui-ci fit publier dans tout son royaume – et même 
consigner par écrit – : « Ainsi parle Cyrus, roi de Perse : Le Seigneur, le Dieu du 
ciel, m’a donné tous les royaumes de la terre ; et il m’a chargé de lui bâtir une 
maison à Jérusalem, en Juda. Quiconque parmi vous fait partie de son peuple, 
que le Seigneur son Dieu soit avec lui, et qu’il monte à Jérusalem ! »             

Pour cette parole … Nous rendons grâce à Dieu 
 
  



PSAUME (136) R./ QUE MA LANGUE S’ATTACHE à MON PALAIS, SI JE PERDS 
TON SOUVENIR ! 
1. Au bord des fleuves de Babylone nous étions assis et nous pleurions, nous 
souvenant de Sion ; aux saules des alentours nous avions pendu nos harpes. R./ 
2.C’est là que nos vainqueurs nous demandèrent des chansons, et nos 
bourreaux, des airs joyeux : « Chantez-nous, disaient-ils, quelque chant de Sion. 
»  R./ 
3. Comment chanterions-nous un chant du Seigneur sur une terre étrangère ? Si 
je t’oublie, Jérusalem, que ma main droite m’oublie !    R./                                                   
4. Je veux que ma langue s’attache à mon palais si je perds ton souvenir, si je 
n’élève Jérusalem au sommet de ma joie.  R./ 
 
DEUXIÈME LECTURE: Écrite vers 80-100 par un disciple de Paul cette lettre décrit 
les difficultés des premières communautés chrétiennes face à elles-mêmes : 
comment comprendre la gratuité du salut et de la libération offerts par le Christ 
Jésus ? Comment vivre de ce Dieu riche en miséricorde ? 
de la lettre de Paul apôtre aux Éphésiens  ( Ep 2, 4-10) 
 
Frères, Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand amour dont il nous a 
aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous a donné la vie 
avec le Christ : c’est bien par grâce que vous êtes sauvés. Avec lui, il nous a 
ressuscités et il nous a fait siéger aux cieux, dans le Christ Jésus. Il a voulu ainsi 
montrer, au long des âges futurs, la richesse surabondante de sa grâce, par sa 
bonté pour nous dans le Christ Jésus. C’est bien par la grâce que vous êtes 
sauvés, et par le moyen de la foi. Cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu. 
Cela ne vient pas des actes : personne ne peut en tirer orgueil. C’est Dieu qui 
nous a faits, il nous a créés dans le Christ Jésus, en vue de la réalisation d’œuvres 
bonnes qu’il a préparées d’avance pour que nous les pratiquions              
      

Pour cette parole … Nous rendons grâce à Dieu 
 

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus. Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné 
son Fils unique, afin que ceux qui croient en lui aient la vie éternelle.  

 
Bonne Nouvelle de Jésus Christ selon saint Jean  (Jn 3, 11-21) 
Pour comprendre ce passage d’évangile, il faut le relier aux versets qui précèdent immédiatement  
En ce temps-là, Jésus parlait à Nicodème, : Écoute bien ce que je te dis : Nous parlons de ce que 
nous savons, et nous témoignons de ce que nous avons vu. Mais vous les pharisiens n’acceptez 
pas notre témoignage. Si vous avez confiance quand je vous parle des choses de la terre, 
comment l’aurez-vous quand je vous parle des choses du ciel ? Personne n’est monté au ciel si 
ce n’est l’Humain (le Fils de l’Homme) qui en est descendu. 



Lecture officielle 
(En ce temps-là, Jésus disait à Nicodème) : « De même que le serpent de bronze 
fut élevé par Moïse dans le désert, ainsi faut-il que le Fils de l’homme soit élevé, 
afin qu’en lui tout homme qui croit ait la vie éternelle. Car Dieu a tellement aimé 
le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se 
perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le 
monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit 
sauvé. Celui qui croit en lui échappe au Jugement, celui qui ne croit pas est déjà 
jugé, du fait qu’il n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. Et le Jugement, le 
voici : la lumière est venue dans le monde, et les hommes ont préféré les 
ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Celui qui fait 
le mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres 
ne soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu’il 
soit manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu. » 
 
PRIÈRE UNIVERSELLE :   
 
Seigneur, donne-nous ton esprit et change notre cœur.  
* Seigneur, nous ne sommes pas toujours fidèles à nos engagements, nous 
perdons courage. (moment de silence)  
Tu ne nous juges pas mais tu nous invites à la patience envers nous-mêmes, à 
accepter les pas que nous pouvons faire aujourd’hui et à continuer à aller de 
l’avant sans nous arrêter à ce que nous n’avons pas fait. Donne-nous d’accepter 
de laisser du temps au temps.  
 
Seigneur, donne-nous ton esprit et change notre cœur.  
** Seigneur, nos communautés sont parfois bien peu enthousiastes à annoncer 
ta Bonne Nouvelle et à ouvrir réellement leurs portes pour aller aux périphéries.  
(moment de silence) 
Tu ne nous juges pas mais tu nous engages à continuer le chemin malgré́ les 
difficultés, tu nous invites à nous remettre en marche chaque jour et à dépasser 
nos peurs de la rencontre de celui qui est différent.  
Seigneur, donne-nous ton esprit et change notre cœur.  
 
 
 


